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会  議  録 

会 議 名 第１９期小金井市公民館企画実行委員の会議 第１６回 

事 務 局 公民館東分館 

開 催 日 時 平成１９年 １２月４日（火）午前１０時～正午 

開 催 場 所 公民館東分館 集会室Ａ・Ｂ 

出 席 委 員 浅井委員  伊藤委員  児玉委員  椎野委員  吉田委員  

欠 席 委 員 今村委員  

事 務 局 員 長堀主査  渡辺主事  杉山非常勤 

傍 聴 の 可 否  可 傍聴者数  なし  

傍聴不可・一部 

不可の場合は、 

その理由 

 

会 議 次 第 １ 報告事項 

 ⑴第２９期第３回小金井市公民館運営審議会について 

 ⑵その他 

 

２ 審議事項 

 ⑴ 主催事業の計画・報告について 

 ⑵ 三者合同研修会について 

 ⑶ 企画実行委員連絡会について 

 ⑷ その他 

 

３ 配布資料 

 ⑴ 開催通知（会議次第） 

 ⑵ 第２９期第３回公民館運営審議会の報告 

 ⑶ 成人大学講座「もうすぐ始まる裁判員制度」実施報告                   

 ⑷ 市民講座「地球を守る、くらしを守る」実施報告 

 ⑸ 成人学校「小金井の今昔を知ろう」実施報告 

 ⑹ 平成２０年度高齢者学級｢栗の実学級｣準備会実施要項（案） 
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会  議  結  果 

〔司会〕伊藤委員 

 

１ 報告事項 

 ⑴第２９期第３回公民館運営審議会について 

長堀主査   １１月２６日開催。①各館事業の報告、②東京都公民館連絡協議会委

員部会研修会の参加報告、③社会教育委員の会議より提言「小金井市地

域教育会議」、④各館事業の計画、⑤公民館の基本方針づくりについて。 

 

２ 審議事項 

 ⑴ 主催事業の計画・報告について 

   ①子ども体験講座 

渡辺主事   「ときめき科学実験」は１２月８日より３月８日までの月１回土曜日、

全４回で実施します。現在１２人の申込みがあります。 

「親子でクリスマスリース作り」は１２月２日終了しました。参加者

は３家族６人と少なかったですが、きめ細かい指導を受けられ、皆さん

満足されていました。 

吉田委員   親子で協力しながら子どもも一所懸命作っていました。見た目も豪華

なものが出来上がり、喜んでいました。楽しい企画でした。 

児玉委員   ものづくりの楽しさ、出来上がる喜びを子どもに味わってもらえたと

思います。みんなワイワイ言いながら楽しそうでした。 

椎野委員   ｢親子｣というのが参加者が集まらなかった原因でしょうか？ 

吉田委員   今回の作業は子どもだけでは無理だったと思います。 

児玉委員   近所の子に呼びかけましたが、みんな忙しくて無理でした。 

司  会   企画の内容ではなく、子どもを集める難しさを感じました。 

   ②国際交流イベント 

渡辺主事   講師と打合せを行い、３月の平日夜間の実施となりました。現在詳細

な日程と講座内容を検討してもらっています。 

長堀主査   講師は政治学、近代史等が専門だそうです。 

司  会   講師と打合せの際、こちらの希望を伝えたいと思います。 

椎野委員   料理が専門でなければ無理に料理を組み入れなくてもよいと思いま

す。政治学や歴史を中心に４回話していただければいいと思います。 

渡辺主事   それらのご意見を伝え、改めて打合せの場を設定していただくように

します。担当として、伊藤さん、椎野さん、よろしくお願いします。 

 

   ③高齢者学級｢栗の実学級（火曜会・木曜会）｣ 

長堀主査   木曜会は残り２回。次回は自主企画で４人の学級生の発表を予定して

います。火曜会は先月あたりから出席率が落ちています。健康上の理由

や多忙等によるものが多く、長丁場の事業では仕方がないかとも思いま

す。両クラスとも野外研修で横浜中華街へ行きましたが、感想などあり



 3  

 

ましたらお聞かせください。 

吉田委員   自由行動の際の班行動は失敗でした。班を無視して仲良し同士で行動

する例が多く見られました。一日だけの班行動は無理がありました。 

児玉委員   班が崩れてしまい、一人になってしまった人にずっと付き添っていま

した。その方とは楽しく過ごしましたが、班行動の方は失敗でした。 

椎野委員   山下公園で乗船までの待ち時間が長過ぎ、寒かったこともあって時間

が勿体なかったと思います。その分、中華街でゆっくりしたかったです。 

長堀主査   来年度のための準備会の要項(案)を配付しました。 

椎野委員   木曜会も３回でいいと思います。準備会では意見を聞き置くことと

し、企画は企画実行委員の会で最終決定するという基本を確認したい。 

吉田委員   準備会を１回でも多く設定し、皆さんの意見をきめ細かく聞くという

姿勢を見せることも大切ではないかと思います。 

司  会   いろいろ意見がありますが、準備会は決定の場ではないことを踏ま

え、木曜会、火曜会ともに３回ずつということで整理したいと思います。 

長堀主査   １２月は両クラスとも忘年会があります。茶菓の準備をよろしくお願

いします。木曜会は最後なので会計の方も精算する予定です。 

吉田委員   お茶とお菓子で一人分２８０円予算でお店に依頼してみます。 

   ④市民講座「地球を守る、くらしを守る」 

杉山非常勤  全日程を終了しました。実施報告は別紙のとおりです。全回出席者が

３人と少なく、出席率も６３．５％と低調でした。感想によると、参加

した皆さんにはそれぞれ勉強になったとの感触を受けました。 

椎野委員   講座自体は面白かったのですが、テーマとそぐわない部分もありまし

た。「CO2 は心配ない」と言われたのはショックでした。もう少し暮ら

しに密着した話をして欲しかったと思います。 

児玉委員   電磁波の話で自動販売機の問題が出ましたが、北欧ではエネルギー問

題から自動販売機を置かないそうです。日本も考える時期に来ていると

感じました。もう少し暮らしに関わる話を聞きたかったと思います。 

司  会   こういう内容の講義はぜひ必要だと改めて感じました。危険な状態や

心配なことを私たちはいかに知らないかということです。啓蒙的な内容

を分かりやすく訴える講座をぜひ続けたい。講師との事前の打合せに企

画実行委員も参加し、こちらの希望を直接伝えられればと思います。 

   ⑤成人大学「もうすぐ始まる裁判員制度」 

渡辺主事   全日程を終了しました。実施報告は別紙のとおりです。全回出席者が

１５人、出席率８１.９％という結果は満足できると思います。感想を

読んでも批判はほとんどなく、充実した講座だったと思います。 

椎野委員   分かりやすい話で、とてもいい講座だったと思います。特に講師がよ

かったと思います。裁判員制度を身近に考えることができました。 

児玉委員   意外と女性が多かったのに驚きました。分かりやすい話でした。 

   ⑥成人学校｢小金井の今昔を知ろう｣ 

長堀主査   全日程を終了しました。実施報告は別紙のとおりです。最終回は雨の
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ため出席が少なく残念でしたが、後半１時間を座学に切り替えたため、

じっくりと講師の話を聞くことができました。感想を読むと参加した皆

さんの満足ぶりが伺えます。大変意義ある講座だったと思うので、ぜひ

来年度も第２弾を企画したいと思います。 

吉田委員   時間の関係でまわりきれず、かなり省略した部分があったので、次の

機会にはもう少しゆっくりまわれるようにと希望します。 

司  会   まわるコースも含めて講座内容を講師といっしょに打合せしたらい

いと思います。大変充実した講座であり、ぜひ第２弾をやりたいです。 

浅井委員   次のときにはぜひ講座内容をビデオ撮影したいと思います。 

児玉委員   市内には大岡昇平など文化人が多数住んでいたと聞きます。それにま

つわる話もぜひ聞きたいと思います。 

長堀主査   ２月頃を目途に講師と打合せしたいと思います。その際はお声がけし

ますので、よろしくお願いします。 

   ⑦成人学校「親子で楽しくクッキング」 

渡辺主事   １２月９日と２３日（いずれも日曜日）の全２回実施します。現在ま

での応募者は６組１２人です。担当企画実行委員は、伊藤さん、児玉さ

ん、椎野さん、吉田さんです。よろしくお願いします。   

司  会   以上で主催事業の計画・報告を終わります。  

 

 ⑵ 三者合同研修会の企画について 

長堀主査   １１月７日、講師と公運審委員を交えての打合せを行いました。主に

ワークショップの進め方について講師から構想が話され、当日のイメー

ジがふくらみました。次は１月８日、東分館と講師の打合せを行います。 

司  会   とても意欲的な講師で、面白い研修会になると楽しみにしています。 

 

 ⑶ 企画実行委員連絡会について 

椎野委員   会議録と規約改正案を各館配付しました。規約改正については１２月

中に意見を集約し、１月の企画実行委員の会で決定したいと思います。 

司  会   １２月中に連絡をとりあい、意見集約を進めたいと思います。 

 

⑷ その他 

長堀主査   ①１２月１６日は第４５回東京都公民館研究大会です。場所、それぞ

れの課題別集会等再確認してください。 

       ②１月１６日(水)午後１時３０分より、本館にて、研究大会報告会を

開催します。 

③１月よりセンターまつりについての検討を開始します。今年のセン

ターまつりを振り返り、活発なご意見をお願いします。 

       ④次回の日程は、１月１５日（火）午後１時３０分から３時３０分ま

でとしたいと思います。日程が連続しますが、よろしくお願いします。 

司  会   本日はお疲れさまでした。 
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